



Fichero Bibliográfico

186733
DOK7642

Por Prof. Carlos René Ibacache

Una obra didáctica

CALLES DE SAN FELIPE, ensayo historiográfico, de Carlos Ruiz Zaldívar. Editores: Arancibia Hnos. Santiago de Chile. 337 páginas. 1989.

Se trata de una obra de gran aiento, concebida y realizada por un escritor sanfelipeño, que con doce títulos a su haber, en el campo del ensayo, del cuento y de la poesía, en especial del Romancero Popular, ha alcanzado niveles consagratorios a nivel nacional. Sólo reiteramos, lo que en ocasiones anteriores ya hemos escrito sobre él.

Todo eso, sin contar con que Carlos Ruiz Zaldívar, es un excelente pintor y, además, autor de seis obras inéditas, que sólo esperan un buen momento para ser publicadas.

En el libro de nuestro comentario de hoy, queda claro el esfuerzo de quince años de trabajo, respaldados en consultas a una impresionante cantidad de personas y a más de un centenar de textos, cada uno de los cuales se constituyó en un significativo apoyo bibliográfico y referencial, de indudable valor para un trabajo de este tipo.

Su índice señala, después de los prólogos, siempre orientadores del autor, del editor y de Benjamín Olivares Corvera, sus secciones así nominadas: 'Razón de una ciudad heroica'; 'Calles primitivas de San Felipe'; 'Nuevas calles dentro de las cuatro alamedas'; 'Plazas, plazuelas, bronces, mármoles, piedras y tallados'; 'Bi-

bliografía'; 'Gratitud'; 'Indice alfabético'.

La investigación, en su parte vertebral, hace el estudio de cerca de doscientas calles, villas, pasajes y poblaciones, indicando no sólo la historia del sector aludido, sino también los antecedentes de quien generó el nombre que lleva. De ese modo, el libro se transforma en un texto de alto valor didáctico, pues, permitirá que las generaciones jóvenes de esta ciudad, con más de 250 años de vida, se percaten de quiénes fueron las ilustres figuras de personalidades que se destacaron en el campo de la educación, del arte, de la judicatura, de la medicina, de la política, del sacerdocio, del pueblo aborigen, de las Fuerzas Armadas, etc.

Del valor didáctico de una obra de esta naturaleza, no sólo gana la ciudad aludida, en este caso, San Felipe, sino también aquellos que por circunstancias diversas las visitemos. Todas las ciudades deberían exhibir un trabajo similar. La experiencia, evidenciada en el prólogo del autor, demuestra que pocas personas saben por qué tal o cuál calle lleva tal o cual nombre y quién era la personalidad que llevaba ese nombre, hasta el punto de servir de nominación a una calle, privilegio que las Municipalidades conceden a sus hijos ilustres. Luis Valenzuela Solís de Ovaldo, alcalde de San Felipe en 1975, fue el impulsor de esta obra, que prestigia a la ciudad y que llena de méritos a Carlos Ruiz Zaldívar, incansable escritor, artista y profesor sanfelipeño.

La Discusión, Chile, 24-8-1991 p. 3.

Una obra didáctica [artículo] Carlos René Ibacache.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una obra didáctica [artículo] Carlos René Ibáñez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)